
人才新政助推纺织重镇转型

病人输液不再需要人工陪护， 有智

能输液系统远程管控；蟹壳、海藻等纺成

纱线织成新型可再生的环保型纤维布，
市场价格翻数倍……记者在日前举行的

浙江“千人计划”绍兴产业园授牌仪式上

获悉， 成立不到一年， 该园已集聚国家

“千人计划”人才29名、省“千人计划”人

才19名。

政府就是服务人才的

作为纺织重镇，近年来，柯桥众多纺

织企业面临转型升级的压力。 去年8月，
绍兴金柯桥科技城 (绍兴市千人计划产

业园) 正式挂牌， 面向全球广下 “英雄

帖”，大手笔构筑“科技城”。
去年9月， 绍兴金柯桥·首届海外高

层次人才创新创业大赛吸引了10余个国

家和地区的173个项目， 获奖项目超过

半数在柯桥落地开花。 新加坡南洋理工

大学博士后严宏及其团队研发的 “水溶

性高分子新材料技术” 项目获第二名。
“项目获奖后，柯桥区在企业注册过程中

开辟绿色通道， 让我们在极短的时间内

完成相关手续。”刚从新加坡赶来办理企

业落户注册手续的严宏说，“当地政府办

事效率很高，让我们很感动。政府真的就

是服务我们的‘店小二’。 ”
近年来，柯桥区在“人才引得进、用

得好、留得住”上做足文章，为精英人才

“量身定制” 了一整套较为完整的政策，
助力海内外高层次人才创新创业。去年9
月，柯桥区出台20条“人才新政”和10条

“千人计划”产业园人才集聚政策。 “330

海外英才计划”人才项目和“金柯桥创新

创业大赛” 获奖并落地转化的人才项目

的资助分别高达500万元、“千人计划”人
才项目资助高达1100万元、 国际一流团

队和高级人才领衔的重大项目资助高达

1亿元……
推出政策的同时， 柯桥区整合20个

部门、16个镇(街道、开发区)的资源组成

人才服务联盟，成立“一站式服务平台”，
瞄准项目申报、服务代理以及居住、子女

教育等问题， 全力为人才创业创新解决

“后顾之忧”。

引来金凤凰遍地“下金蛋”
浙江省“千人计划”入选者张靖、金

良是浙江迅实科技有限公司的创始人，
该公司生产的3D打印机已从第一代发

展到了第二代。 自2013年创办以来累计

销售额逾5000万元， 近一年来销售额达

2200万元。
浙江建科减震科技有限公司是全省

唯一一家研发生产避震器的高新技术企

业，其研发的避震器能抗超八级强震。虽
然公司仅30多人， 但近两年的产值均超

过千万元。
柯桥区区委书记徐国龙介绍， 如今

人 才 发 挥 的 作 用 在 这 里 越 来 越 明 显 。
2016年， 落户产业园的海外高层次人才

创业创新项目共实现项目投入3.1亿元，
项目销售2.66亿元。

在较短时间内集聚一批高层次创业

创新人才， 不仅推动了柯桥的纺织、印

染、机械装备等传统产业的转型升级，而
且催生发展了数字信息、生物医药、新能

源新材料等新兴产业。
（本报绍兴6月17日专电）

保留川剧根 再发创新芽
川剧《诗酒太白》在蓉首演，穿越历史再现盛唐

唐代伟大的浪漫主义诗人李白，
在四川江油度过他的青少年时期， 直

至 25 岁 “仗 剑 去 国 ， 辞 亲 远 游 ” 。
“大鹏一日同风起， 扶摇直上九万里。
假令风歇时下来， 犹能簸却沧溟水。”
如大鹏一般， 李白怀抱着 “济苍生，
安社稷” 的理想来到长安， 以期报效

朝廷。 表现李白这一段宏阔人生及其

“诗酒世界” 的川剧 《诗酒太白》 日

前在成都锦城艺术宫首演。
《诗酒太白》 由四川艺术职业学

院院长、 梅花奖 “二度梅” 得主陈智

林担任出品人及艺术总监， 川剧著名

导演任庭芳和川艺副院长、 国家一级

导演蔡雅康任导演， 梅花奖得主肖德

美 、 国家一级 演 员 李 乔 松 等 领 衔 主

演， 并由川剧作曲大师、 国家一级作

曲李天鑫执棒， 通过传统戏剧与现代

艺术设计 ， 保 留 川 剧 根 ， 再 发 创 新

芽， 亦塑造了新的李白形象。
值得一提的是， 四川艺术职业学

院创排的 《诗酒太白》 获国家艺术基

金资助立项。 陈智林告诉记者： “用川

剧讲述李白的故事有地域优势， 更有故

里人民对李白的浓厚情感。 川剧独具巴

蜀魅力， 创排剧目的过程， 也可将地域

文化的血脉潜移默化地沉淀为学生成长

的基因 。 而学生们通过舞台作 品 的 孵

化， 也将有助于他们的职业生涯 ‘出光

出彩出作品’。”

融合川剧 “老 ”与 “新 ”传
承创新

四 川 人 热 爱 生 于 斯 长 于 斯 的 诗 仙

李 白 ，在 早 年 的 川 剧 舞 台 上 ， 《太 白 醉

酒 》《沉 香 亭 》《金 马 门 》等 都 表 现 了 李

白 的 形 象 。 但 正 如 李 天 鑫 所 言 ，“在 四

川 搞 李 白 题 材 担 子 重 ，搞 不 好 要 ‘挨

板 子 ’”。
《诗酒太白》 讲述李白充满报国之

志到长安， 却满怀失意告别宫廷、 奔向

理想的诗酒世界。 情节此起彼伏、 跌宕

有致， 比如他写 《丁都护歌》， 为劳苦

船工呼吁， 被打动的太子妃兄韦坚决心

修造 “广运渠” 以解决漕运问题， 李林

甫暗中指使妖道诬告韦坚挖断 了 “龙

脉”， 皇帝大怒， 要砍李白人头 “血祭

龙脉”， 不料李白慨然应允……全剧设

置的悬念层层剥茧， 亮点颇多， 李白的

形象也愈加生动。
不失川剧的美学原则和传统舞台元

素， 《诗酒太白》 将传统川剧的创作手

法掰开、 揉碎再重组， 比如以经典川剧

《放裴》 的艺术手法展现李白月下独酌

的场景， 对其诗意的豪情、 对权贵的愤

懑和蔑视、 眼见报国无望的忧思等内心

刻画得尤为细致。
音乐方面， 打破固定曲牌框架， 综

合运用川剧五种声腔的旋律元素， 融合

四川地区的民歌、 民族器乐的音乐风格

与表现手法， 还原盛唐时期多民族融合

的音乐特色。 比如 《月下独酌》 借用了

四川扬琴， 《将进酒》 吸收了昆曲的音

调 。 李天鑫介绍 ： “音乐创作 推 陈 出

新， 能更好地推动戏曲的剧情发展和人

物形象塑造， 也便于观众接受和喜爱。”
演出后， 好几名观众均表示对压轴一幕

的新编 《将进酒》 印象最为深刻。

将川剧魅力沉淀为学生
的成长基因

四川艺术职业学院作为国家级非遗

川剧的传习展示基地、 四川省振兴川

剧人才培养基 地 ， 曾 培 养 了 大 批 人

才， 其中梅花奖得主有近 20 人。 遵

循川剧 “以戏 带 功 、 以 功 促 戏 ” 传

统， 学院始终将课堂教学、 艺术创作

和演出实践相融合。
从 川 剧 舞 台 一 线 到 扎 根 学 院 教

育 ， 陈智林深知 实 践 对 学 生 的 重 要

性。 他指出， 继川剧 《望娘滩》 《秦
香莲》 后， 新作 《诗酒太白》 是又一

部集学、 创、 演、 赛于一体的作品，
包括川剧系、 舞蹈系、 音乐系、 戏剧

系及附中杂技专业等在内的 84 名学

生参与创排。
记者注意到， 除了众多川剧名角

组成的第一组演员外， 《诗酒太白》
还另外储备了 4 组演员， 其中不仅有

学院的青年学子， 也有来自攀枝花、
南充、 绵阳、 遂宁等地的后起之秀。
“希望通过排演为川剧培养更多的优

秀人才， 首演结束之后， 作品并不会

‘束之高阁’， 而将赴多省市巡演， 特

别是惠民演出、 校园巡演等。” 陈智

林说道。
（本报成都 6 月 17 日专电）

“一带一路”高层对话在杭州举行
本报杭州6月17日专电 (通讯员刘

海波）今天下午，2017丝路国际联盟大会

“一带一路” 高层对话会议在杭州国际博

览中心举行，众多“一带一路”沿线和周边

国家前政要、专家学者、企业领袖等围绕

“重大风险及其防范”的主题进行了交流。
2017丝路国际联盟大会由国际金融

论坛(IFF)主办。3月1日，浙江省政府与国

际金融论坛签订《战略合作协议》，导入国

际金融论坛有关资源，加快钱塘江金融港

湾建设，打造国际新金融枢纽。根据约定，
国际金融论坛将发起设立由 “一带一路”
主要国家参与的丝路国际联盟，总部及有

关实体机构落户萧山湘湖金融小镇，并定

期举办丝路国际联盟大会， 同时还将牵

头成立规模达千亿元的丝路联盟基金。
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全程无人驾驶地铁

燕房线年底将开通

从唤醒、 出库， 到发车、 行驶， 再到回库

运行， 均由控制中心控制实现全自动运行； 列

车上没有驾驶室， 全程实现无人驾驶； 列车内

部情况在控制中心一目了然， 可以实现车内外

实时对话……记者日前探访正在全线动车调试

的地铁燕房线。 这条位于北京西南部的地铁线

路将于年底开通， 这是中国内地首条完全自主

研发的全自动运行线路， 其经验和成果还将为

北京未来多条全自动运行的地铁线路发挥示范

作用。
图 为 列 车 在 燕 房 线 上 试 跑 测 试 （6 月 15

日摄）。
新华社记者 张晨霖摄

刘家义当选中共山东省委书记
新华社济南 ６ 月 １７ 日电 中共山

东省第十一届委员会第一次全体会议 ６
月 １７ 日选举刘家义为省委书记， 龚正、
王文涛为省委副书记， 当选为省委常委

的还有李群 、 孙守刚 、 杨东 奇 、 张 江

汀 、 陈辐宽 、 胡文容 、 邢善萍 （女 ）、
林峰海、 王浩。 中共山东省第十一届纪

律检查委员会第一次全体会议选举陈辐

宽为省纪委书记， 明春德、 刘凤岐、 孙

成良、 孙丰华 （女） 为省纪委副书记。

■本报记者 周渊
通讯员 荀超

■本报驻浙记者 蒋 萍
通讯员 刘海波

一大批好专业涌来，“改革红利”显现
（上接第一版） 也就是说， 不管考生的

小三门科目是什么， 这些专业均敞开了

大门。
上海电机学院教务处副处长孙利钢

告诉记者， 今年上海考生填报专业志愿

时， 新的变化是： 沪上高校本科招生以

“院校专业组”作为志愿填报与投档录取

的基本单位。根据他的观察，不少理工科

院校在“院校专业组”的设置上其实有点

规律可寻：一般情况下，学校把特色专业

设为一个“院校专业组”，且对考生选课

科目通常有指定选考科目的要求；同时，
再把学校其他的理科或工科专业， 还有

偏人文社科类的专业， 各自打包形成另

外的“院校专业组”，而后两者对考生的

选考要求通常比较宽泛， 甚至不限选考

科目。 另外，部分财经类、政法类等在人

文社科领域有办学优势的院校， 则对考

生选科不设要求， 提供了更宽泛的专业

选择。
“不难发现，学校将特色专业打包，

专门设置院校专业组， 是为了吸引好生

源。 ”孙利钢说，这实际上相当于已经告

诉部分考生，在遵循个人兴趣、志向的前

提，综合自己的实力，尽可能选择这些高

校力推的“好专业”。

提供个性化精准服务，上
海大学首次推出填志愿“神器”

为了帮助考生填好志愿， 今天上海

大学举行的招生咨询活动上， 学校将推

出一款“神器”———“上海大学：高中生志

愿 填 报 与 职 业 发 展 服 务 系 统 （zyfzfw.
shu.edu.cn）”将正式开通。 据悉，该系统

为我国高校首创， 可为高考生填报志愿

提供个性化的精准服务。
高教毕业生就业大数据分析课题组

负责人叶志明教授介绍，长久以来，高校

招生官面对家长和考生咨询， 哪个专业

最好、 今后希望到某行业工作该填报哪

个专业这类问题， 提供的指导通常都是

基于经验。 而这套系统导入了上海大学

从2008年到2016年的毕业生初次就业数

据，通过大数据的分析，可精确提供考生

志愿填报和今后职业发展的信息。 从上

大各学院毕业生的流向， 到就业单位领

域，再到排名靠前的雇主，都可以通过系

统查询知晓。
叶志明也坦言， 专业孰优孰劣现在

一目了然，这会给一些“数据不太好看”
的专业难堪。但是，数据“不漂亮”恰恰可

以倒逼学科改革， 这对考生精准填报志

愿、对专业学科发展都是好事情。

产业扶贫瞄向脱贫攻坚精准靶心
（上接第一版）江孜小组在之前援建工作

的基础上， 将拓展现代科技农业作为瞄

向精准扶贫的精确定位。 他们引进了浙

江一家药材企业， 在试种藏红花的合作

中一拍即合。 援建干部请来专家技术人

员，配备专职技术干部，与合作企业共同

开展技术攻关， 掌握了在日喀则种植藏

红花的关键技术。这里特殊的气候，高海

拔、沙性土壤，以及精心的管理，使“蕃红

一号” 的花红素含量比平原地区种植的

多出20%至30%。
“蕃红一号”已然成为江孜产业脱贫

的一个拳头产品。 以“红河谷”园区为依

托，他们在康卓乡布点了一个300亩规模

的藏红花生产基地， 引导动迁过去的村

民入股参与，园区提供种苗、技术，负责

培训、销售，既解决就业，又充分利用闲

置土地，让动迁的村民搬得进、住得下、
干得好。

“红河谷”园区第二期建设已进入尾

声，规模达到了400亩，未来将扩至1000
亩，食用菌、藏红花、花卉、蔬菜等适合当

地环境的优质品种的生产已初见成效。
园区正在建设一个“科技农业培训中心”
“现代农业体验区”，集科研、养殖、培训、
休闲于一体。在这里就业的农牧民，可以

迅速脱贫。 记者遇到在这里打工的边仓

姑娘。 17岁的她每天收入100元，每年收

入约三万元。她一个人在园区打工，她一

家五口就实现了脱贫。
依靠技术带动， 一个好项目可以推

动脱贫攻坚的精准见效。 上海援藏干部

联络组在产业扶贫中注重技术突破、技

术带动。 定日县引进了西藏第一家水培

技术的公司， 建设珠穆朗玛生态智慧农

业园区，50亩水培蔬菜种植不仅为几十

位建档立卡的贫困户提供就业岗位，还极

大地缓解了高原地区蔬菜匮乏的困难。亚

东县与上海海洋大学合作，破解了亚东鲑

鱼人工驯化、 培育、 繁殖等不少科技难

题，研究鲑鱼产业发展深加工的课题，既
强化了濒危物种的保护， 又为发展特色

产业、增加群众收入走出了一条新路。

党员带动：凝聚万人同心

巴桑顿珠还记得自己早年的贫穷与

艰难。他18岁外出打工，赚了一些钱后就

回到村里组织乡亲一起打工， 遇到县里

推广菌菇种植， 他自己学会了领着乡亲

们一起干， 还吸收一些没有工作的妇女

老人，让他们参加力所能及的劳作，给他

们发工资。他说：“我是共产党员，不能自

己富了，不管乡亲们。只有大家一起脱贫

了，才是真正走上小康富裕的道路。 ”
巴顿2002年入党， 先担任村里的科

技特派员，又被大家选为村委会委员，现

在是村里脱贫致富的带头人。 办这个合

作社，自己投入80万元，贷款150万元，他
有过顾虑，家里人也有担心。看看全国上

下都在为打赢这场脱贫攻坚战而努力，
他也是充满信心。 他说，150万元贷款，3
年能够还清。销售不成问题，附近的13所

学校已经成为他的专供对象。 巴顿的食

用菌合作社， 成了热旦岗村乃至周边村

落群众脱贫致富的巨大引擎。 党员的带

动，一个人可以带动一个村。
在这场脱贫攻坚战中， 我们可以看

到许多党员干部身先士卒， 带领乡亲们

撸起袖子加油干。 “红河谷”园区的技术

总监白玛仁增也是一名共产党员，33岁

的他从学农林经济管理， 转行至现代科

技农业种植， 帮助巴桑顿珠等基层的特

色农业专业户解决技术问题、 市场销售

问题。上海援藏的党员干部，不顾高原条

件艰苦，深入基层搞调研，以实实在在的

行动推进当地的精准扶贫工作。 上海援

建干部江孜小组组长王高安说， 对于现

代农业， 这里的老百姓还不是很了解，
我们党员干部先要干给村民们看， 然后

带着村民们一起干。 要把现代农业、 科

技农业变不可能为可能的技术和做法教

给老百姓， 让不会种菌菇的村民学会种

菌菇， 在不能种藏红花的地方种上藏红

花， 几辈子不能实现的全面小康一定能

梦想成真。
（本报日喀则6月17日专电）

第20届上海国际电影节开幕
（上接第一版）
开幕式上，本届上海国际电影节“金

爵奖”评委会主席、罗马尼亚籍导演克里

斯蒂安·蒙吉致辞，美国和马其顿籍导演

米尔科·曼彻夫斯基，中国导演、编剧、制
片人曹保平，中国演员许晴，日本导演萨

布，中国编剧李樯，美国制片人加里·迈

克尔·沃尔特斯等评委也悉数亮相。现场

揭晓了“金爵奖”入围影片。 意大利演员

玛莉亚·嘉西亚·古欣娜塔、 中国导演王

童、中国导演张猛、中国演员郭涛、中国

导演陆川为上海国际电影节送上祝福。
著名电影艺术家王丹凤获得本届上海国

际电影节华语电影终身成就奖， 全场观

众起立鼓掌向她致敬。中国电影《烽火芳

菲》成为电影节的开幕影片。

诞生于1993年的上海国际电影节，
迄今已举办20届， 成为中国电影的著名

国际品牌， 也成为上海建设国际文化大

都市的重要助推器。 本届上海国际电影

节共收到106个国家和地区的报名影片

2528部，其中来自“一带一路”沿线国家

和地区的影片1016部。 “一带一路”沿线

14个国家的15个电影节的代表还在上海

共同签署了“一带一路”电影文化交流合

作机制备忘录。


